

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- La calificadora Standard & Poor's ratificó la calificación crediticia soberana de largo plazo de Colombia en moneda extranjera en *BB+* y de corto plazo en *B*, además de mantener inalterada la perspectiva en estable. La agencia indicó que espera continuidad en las políticas fiscales, monetarias y económicas que promueven el crecimiento. Adicionalmente, recalcó que los ingresos que generarían la Reforma Tributaria ayudarían a reducir el déficit fiscal y financiar el nuevo gasto público contemplado por los programas sociales del Gobierno. El ajuste fiscal y el continuo crecimiento económico durante los próximos dos o tres años estabilizarían la deuda neta del gobierno general justo por debajo del 60% del producto interno bruto (PIB). Finalmente, la calificadora resaltó la democracia y la fortaleza de las instituciones políticas en el país, que soportaron su decisión. Los riesgos a la baja en la calificación crediticia estarán asociados a las expectativas de crecimiento económico por debajo del esperado, y los retos asociados a la consolidación fiscal, el cargo de la deuda y el déficit de la cuenta corriente.

- El Banco de la República reveló las cifras de Inversión Extranjera para Colombia en el consolidado de 2022 de la balanza cambiaria. La Inversión Extranjera Directa (IED) reportó flujos por USD \$11.320 millones, que, al compararse con el consolidado de 2021, mostró un incremento de 57,8%, explicado principalmente por mayores ingresos al sector de petróleo y minerías, que tuvieron flujos por USD \$8.164 millones, representando el 72,1% del total de la IED. Por otra parte, la Inversión Extranjera en Portafolio para 2022 cerró con flujos de USD \$2.377 millones, superando con creces los flujos de 2021 de apenas USD \$107 millones.

- **Expectativas Estados Unidos:** Durante la semana, se publicarán los resultados de PIB para el 4T22 y la inflación PCE con corte a diciembre. El promedio de analistas proyecta un crecimiento para 4T22 de 2,7% t/a, inferior al registro del tercer trimestre de 3,2% t/a, con esto, la economía de los Estados Unidos cerraría el año con un crecimiento de 0,5%. En cuanto a las expectativas de la inflación PCE, el promedio de analistas prevé que la variación anual del indicador retroceda desde el 5,5% de noviembre hasta el 5,0% a/a en el último mes del año.

### Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno positivo al inicio de la jornada, impulsados por los discursos recientes de miembros de la Reserva Federal de los Estados Unidos, que sugieren una moderación de la magnitud de ajuste de las tasas de referencia, manteniendo inalteradas las expectativas. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones avanzan 0,22%, mientras que los del S&P 500 suben 0,15%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación positiva de 0,50%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con desvalorizaciones. El papel a 10 años opera sobre 3,52%, subiendo 4,6 pbs desde el cierre anterior.

- Los precios del petróleo Brent (+0,97% a USD \$88,48/barril) y WTI (+0,81% a USD \$82,32/barril) continúan con su tendencia alcista en medio de los menores riesgos sobre el crecimiento económico global y la menor fortaleza del dólar.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.556,11, a la baja frente al cierre del viernes de USDCOP \$4.581,11. En América Latina, las monedas ganan valor hoy frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud en la jornada lo registra el peso colombiano que se aprecia 0,69%.